



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 20. März 2024

## **Einführungsgesetz zum Bundesgesetz über die Förderung der Ausbildung im Bereich der Pflege (Pflegeausbildungsförderungsgesetz, PAFG). Bericht der Kommission FGS**

Sehr geehrter Herr Landratspräsident  
Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Die Kommission für Finanzen, Steuern, Gesundheit und Soziales (FGS) hat an ihrer Sitzung vom 20. März 2024 in Anwesenheit von Gesundheits- und Sozialdirektor Peter Truttmann und Carolina dos Santos den Entwurf des Einführungsgesetzes zum Bundesgesetz über die Förderung der Ausbildung im Bereich der Pflege (Pflegeausbildungsförderungsgesetz, PAFG; NG 712.1) beraten. Gestützt auf Art. 20 des Landratsgesetzes erstattet Ihnen die Kommission FGS den folgenden Bericht.

### **1 Ausgangslage**

Die Umsetzung der ersten Etappe der Pflegeinitiative erfordert ein neues kantonales Gesetz. Das PAFG bezweckt die Förderung der Ausbildung zur Pflegefachperson HF, Pflege FH sowie von Fachpersonen Gesundheit (FaGe). Es sollen Beiträge an die Pflegebetriebe, an höhere Fachschulen und an die Studierenden bzw. Lernenden gewährt werden.

### **2 Stellungnahme der Kommission**

Die Kommission unterstützt die Vorlage einstimmig. Ausdrücklich begrüsst wurde die aufgrund des Vernehmlassungsergebnisses in der Gesetzesvorlage vorgenommene Anpassung bezüglich der Förderung der Ausbildung der FaGe. Zur Diskussion führte die teilweise unterschiedliche Förderung in den Zentralschweizer Kantonen. Auch wurde mehrfach die Frage gestellt, was passiert, wenn die acht Jahre vorbei sind (das Gesetz ist auf acht Jahre befristet). Man ist sich aber einig, dass diese acht Jahre genutzt werden sollen, um den Pflegeberuf attraktiver zu machen. Die Kommissionsmitglieder wurden in diesem Zusammenhang darauf hingewiesen, dass momentan einige Kampagnen laufen, die das Berufsbild attraktiver machen sollen. Die Kommissionsmitglieder nahmen ausserdem zur Kenntnis, dass die Beitragshöhe von den mutmasslichen Bundesbeiträgen an den Kanton Nidwalden abhängig gemacht wurde.

### 3 Antrag der Kommission

Die Kommission FGS beantragt mit 11 : 0 Stimmen (bei 0 Enthaltungen) auf die Vorlage (Einführungsgesetz zum Bundesgesetz zur Förderung der Ausbildung im Bereich Pflege; Pflegeausbildungsförderungsgesetz) einzutreten und dieser zuzustimmen.

Freundliche Grüsse

KOMMISSION FÜR FINANZEN, STEUERN, GESUNDHEIT UND SOZIALES FGS



Roland Blättler  
Präsident



Mlaw Melanie Rogger  
Kommissionssekretärin